

EL ALCOHOLISMO CONDUCE A LA CARCEL - A LA
POBREZA - AL HOSPITAL Y AL MANICOMIO

«La grandeza de un pueblo
depende de la cultura
de sus habitantes.»

Tip. Santander. Tel. 413-401

Verdad - Belleza - El Bien



REGENERACION SOCIAL

POR ISRAEL ROJAS R.

**FRATERNIDAD ROSA - CRUZ
DE COLOMBIA
BIBLIOTECA - BOGOTÁ**

REGENERACION SOCIAL

Por **ISRAEL ROJAS R.**

Los tiempos que cursan muestran un estado completamente caótico en la situación anímica o moral de las conciencias.

Indudablemente las dos grandes guerras, la del 14 y la del 39, llamadas mundiales, trastornaron de tal manera el sentido de lo recto y de lo justo, quebrantando la dignidad humana a tal grado, que hoy las gentes, sin concepto alguno de responsabilidad, quieren a toda costa lograr beneficios personales, sin importarles para nada el perjuicio que a la sociedad puedan causar con su tremendo egotismo, pisoteando los derechos, teniendo solamente en cuenta el personal interés.

La aparente moral, de la cual tanto se habla, haciendo referencia a credos y a dogmas, de nada ha servido en la práctica. Se hace caso omiso de tales preceptos y se tiene en cuenta únicamente la egolatría, el culto personal y nada más.

No creemos, por supuesto, que este estado pueda continuar indefinidamente, porque a pesar de todo, hay gentes nobles que saben sentir el valor de la responsabilidad, de la dignidad y de la libertad del hombre.

Responsabilidad, dignidad y libertad, deben ser las normas de una nueva humanidad, que cual el Fénix de la Mítica leyenda, emerja de sus propias cenizas y salga renovada, rejuvenecida, creando una nueva Elite, un nuevo tipo selecto de humanidad, la cual realmente se está gestando en medio de las tremendas dificultades del ambiente y de la época, porque las gentes sanas moralmente, están ganando mucha experiencia.

Para ser explícita nuestra idea, hemos de recordar

la grandeza de la cultura griega, magnificencia que fue lograda gracias a la presencia de grandes filósofos, tales como Aristóteles, Platón, etc.

El célebre como divino Platón supo estructurar un plan digno de ser puesto en práctica de nuevo por las sociedades en curso, pues si ellas tienen sentido, corazón, alma y espíritu, deben superar las condiciones difíciles y sobre ellas edificar algo nuevo y mejor.

Tres cultos servirán de fundamento sólido para crear un nuevo tipo de humanidad:

El Culto a la Verdad,
El Culto a la Belleza y
El Culto al Bien.

Estos tres cultos, son el fundamento de la nueva Elite, de la nueva Humanidad, que está surgiendo en medio de las dificultades éticas y morales por que atraviesa el mundo.

¡Usted, lector amigo, debe ser miembro activo y vivaz de este nuevo derrotero de regeneración social!

Usted puede contribuir eficazmente a salvar al mundo del caos, si sabe rendir vigoroso y sincero culto a la Verdad, a la Belleza y al Bien.

CULTO A LA VERDAD

Debemos practicar rigurosamente el culto a la verdad, diciendo la verdad y exigiendo la verdad.

Si la verdad fuera la base o fundamento de las relaciones humanas, en todos los campos de la vida social, el mundo solamente con ello se convertiría en un nuevo paraíso.

La mentira es el monstruo que trastorna la conciencia humana, alterando el sentido de la dignidad, que todo ser humano debe poseer.

La mentira es funesta para quien la utiliza y causa mayor número de desastres, que el que el mentiroso cree solucionar diciendo la mentira. El mentiroso cree ocultar algo con su mentira y resulta que en el curso de un tiempo más o menos corto, su mentira siempre es descubierta y las consecuencias son mucho más funestas para el falsario, que si hubiera dicho la verdad y de una vez el problema en apariencia grave, habría tenido favorable solución. Este hecho psicológico que mencionamos se sucede siempre, en forma invariable. Todos los mentirosos son DESCUBIERTOS. En cambio, el hombre que dice la verdad, surge majestuoso, apareciendo lo que es: hombre digno de respeto y consideración por todos los que le tratan y con él conviven.

Decir siempre la verdad es demostrar dignidad, grandeza de alma y fortaleza de conciencia.

Si usted, lector amigo, desea pertenecer a la nueva Elite, compuesta de una humanidad regenerada y digna, diga siempre la verdad y exija la verdad como norma fundamental en sus relaciones sociales. Así contribuirá eficazmente a la creación de un nuevo tipo de humanidad, recta, digna y grande en todos sus aspectos.

CULTO A LA BELLEZA

El Culto a la Belleza, produce refinamiento estético, que poseen las almas sensitivas, dignas de llamarse humanas y espirituales en su esencial contenido.

El Culto a la Belleza, ennoblece el corazón, da divi-

na expansión a los sentidos del alma, y hace que el ser humano pueda comulgar con el infinito espíritu de Vida y de Amor.

Vida, sentido hondo de la unidad de todas las cosas, porque la vida no es prerrogativa de ningún ser excepcional, sino que la poseemos todos, minerales, vegetales, animales, hombres, super-hombres, ángeles, serafines, etc.

El Espíritu Universal es la vida que a todos nos sostiene con su poderoso dinamismo.

La vida duerme en el mineral, y se manifiesta en él como el poder cohesivo de sus moléculas.

En el vegetal, es fuerza activa en el germen o semilla, para crecer, florecer y multiplicar su especie.

En el animal, la vida en mayor grado evolutivo que en el mineral, da libertad de movimientos, libertad de acción y por ello posibilidades más amplias, que en los reinos mineral y vegetal.

En progresión constante, esa misma vida al humanizarse da a la entidad, capacidad para pensar, sentir, amar y en fin para elevarse a través de lo espiritual hacia las regiones sutiles de lo infinito en tiempo y espacio.

En el Super-hombre la vida aflora aspectos más elevados y por eso vemos brillar en él la luz de la inteligencia, el divino sentido del amor, la capacidad creadora que ya en las bellas artes, en las ciencias en la mística o en la filosofía, va expresando condiciones o cualidades excepcionales, porque la espiral de la vida en niveles cada vez más altos se manifiesta en elevadas co-

mo divinas condiciones.

En el ángel, espiral más fina de la vida que en el super-hombre, cualidades de amor omnia-baricante hace que su sentido puramente espiritual, lo lleve a guiar y a proteger a inocentes niños, débiles ancianos, o bien a modelar la belleza de las flores, con sus esencias y aromas y, en fin, a engrandecerlo todo, haciendo bella la naturaleza en sus múltiples, como divinas expresiones.

El arcángel, como su nombre lo indica, es maestro de arquetipos, para crear seres, universos y mundos.

El serafín es fuego viviente y divino que actúa en todas las cosas para ir sublimando y elevando cada vez más la espiral de la vida, produciendo sutilizaciones encreciendo de lo bueno a lo mejor y de lo mejor a lo óptimo.

No podemos ver por nuestros ojos carnales el trabajo de esas divinas jerarquías, pero sí podemos contemplar sus efectos, en la belleza de las mariposas, en el encanto de las flores con sus aromadas esencias y, en fin, en todo lo delicado que se muestra a nuestros ojos, para inducirlo a rendir culto a la belleza y así ennoblecer la vida.

Los grandes genios del arte son servidores de la culta jerarquía espiritual y así sus delicadas manos trazan la línea armoniosa que embellece la creación de la forma en la pintura, en la escultura, haciendo expresión divina, de labor humana.

La música, más sutil y delicada aún, tiene la cualidad específica de despertar los delicados sentimientos, divinos resortes del alma, en aquellos que saben sola-

zarse en sus sutiles melodías. Este es uno de los modos, por medio de los cuales, el alma se eleva y ennoblece, pues al escuchar las bellas creaciones musicales, surge en el alma el sentido de lo espiritual y divino.

Al hablar de música, naturalmente nos referimos a la verdadera, a la ideal, a la espiritualmente divina, pues los seres de la nueva Elite, la humanidad seleccionada, echará a la basura los papelotes y discos en los cuales están impresas las notas, los aspectos discordantes, eróticas, de los merecumbés, mambos y fatales ruidos importados del corazón del Africa, los cuales están bien para esos primitivos antropófagos, que saltan al ruido del tambor y esperan con ansia voraz el momento en que la presa, el hombre blanco, esté asado para comerlo y llenar sus vientres ansiosos dando pábulo a su única ambición: comer locamente como bestias primitivas o también excitarse con semejantes ruidos para despertar sus bajos instintos y prepararse para alguna vulgar orgía. No es posible que el ser llamado civilizado pueda aceptar en sus delicados sentidos aquellos ruidos turbios, locos, discordantes y con primitiva tendencia pasional, de la mal llamada música afro y afrocubana.

La música con armonía y melodía, es decir, la brillante, la folclórica y la clásica, son las verdaderas creaciones estéticas, que despiertan en nosotros el sentido de la belleza, aspecto que hay necesidad de cultivar, para que pueda realizarse la regeneración estética y moral de la sociedad humana.

Rendir culto a la Belleza es rendir culto a la armonía, y no olvidemos que la armonía encarna la justa proporción que debe reinar en las relaciones humanas, cumpliendo primero nuestros deberes, para luego tener

derecho a exigir lógicamente lo que dignamente nos corresponda.

CULTO AL BIEN

“Lo que no sirve a todos, no sirve realmente a ninguno”. Quien estudie cuidadosamente las consecuencias naturales de todos los actos humanos, llega inevitablemente a la conclusión de que: “Lo que no sirve a todos, no sirve realmente a ninguno”.

Así, el que cree que perjudicando a otros puede obtener satisfacción verdadera, está lamentablemente equivocado, pues llegará para él, inevitablemente, el momento de la distorsión y entonces descubrirá que el mal que hizo a otros le regresa a él sin poderlo evitar, con todas sus fatales consecuencias.

Para probar el anterior aserto, revisemos el proceso histórico, sobre todo el de los últimos tiempos por estar más al alcance y veamos en grande lo que también se produce hasta en el más pequeño e insignificante de los actos humanos: Hitler, Mussolini y todos los dictadores del mundo, incluyendo nuestra América Latina, se han venido al suelo sufriendo las naturales y fatales consecuencias de su morbosa vanidad, de su desequilibrio moral, de su egolatría, de sus desmesuradas ambiciones y, en fin, de todos los vicios que peculiarizan las naturalezas de almas mediocres, que se envanecen y después, como el mitológico “Luz Bella”, se convierten en el desgraciado Luzbel, que cae fatalmente de las alturas de su supuesta grandeza a la degradación infernal, lugar inferior, en que por ley de gravitación van cayendo los siniestros ególatras que solamente quieren su bienestar, sin importarles para nada el dolor que con su egotismo causan a la sociedad humana.

Si usted, lector amigo, es hombre consciente, si sabe exactamente que los efectos siguen a las causas, como la sombra al cuerpo, solamente practicará el bien, ejercerá el bien y propagará el bien, para que, por la inviolable ley de causas y efectos, el bien aparezca en su vida y se vea aureolado consecucionalmente con bienestar físico, intelectual y moral.

Rindamos culto al bien, en pensamientos, palabras y obras, y así estaremos creando, engendrando un nuevo paraíso para la sociedad humana.

El que rinde culto al bien, practica el bien, se coloca en condiciones excepcionales, armonizándose con lo divino que alienta en todas las cosas.

Tenga usted en cuenta lo dicho en el folleto que está leyendo, sea consciente de ello y se convertirá en uno de los elegidos de esa nueva Elite, que ya está trabajando por la salvación y regeneración del mundo.

El culto a la Verdad, el culto a la Belleza y el culto al Bien, constituyen la preciosa triada que consecucionalmente traerá la regeneración y salvación del hombre y del mundo.

Conviértase usted, estimado amigo, en un apóstol fuerte, vigoroso y sano al rendir culto a la Verdad, a la Belleza y al Bien.

GLOSANDO LO ANTERIOR

Analizando los aspectos que hemos mencionado en relación con la vida social, debemos resaltar la importancia de ser conscientivamente tolerantes con las relativas discrepancias que necesariamente existen en la colectividad social, ya sea con relación al aspecto religio-

so de la vida, a la concepción política, y, en fin, a las discrepancias de opinión que comúnmente existen por lógica diferencia en materia de comprensión, ya sea por la diferente cultura de cada quien, ya por evolución, o bien por prejuicios, etc.

El aspecto religioso, resorte sentimental y emocional, debe ser mirado siempre con espíritu verdaderamente cristiano, como concierne a los hombres civilizados de la cultura occidental.

Según el cristianismo puro, tal como podemos ver en el Evangelio de Juan, Capítulo IV, en los Versículos 23 y 24, quien adore a Dios, debe hacerlo siempre en Espíritu y en Verdad. De tal suerte que si el culto a lo divino, según el sentido puramente cristiano de la verdad y de la filosofía, es a Dios Espíritu, sin imágenes materiales de ninguna naturaleza, entonces tenemos que aceptar también aquel otro texto, de la misma Escuela, que dice: "Recógete en tu templo y adora a Dios en secreto, pues quien adore a Dios en secreto, El le recompensará en público".

De tal suerte que todo sincero y fiel cristiano debe respetar el sentido o creencia que cada uno tenga acerca de lo espiritual, pues el fundador del cristianismo, el Señor Jesús, dijo con toda claridad: "Buscad la verdad, que ella os hará libres".

De tal suerte que, siendo la verdad el sentido espiritual de la vida que todos los seres humanos deben aprender a vivir en su propio corazón, el respeto por toda fe sincera, es esencial para la armonía y progreso de los pueblos.

Todos los países civilizados de la tierra respetan

la libertad de cultos, siempre que no quebranten la moral social, pues solamente así el progreso de los pueblos es posible, logrando total plenitud. Veamos como ejemplo la grandeza civil de los Estados Unidos de Norteamérica, donde la libertad de cultos y de ideales es base y fundamento de su grandeza y civilismo.

NEGOCIOS

En el mundo de los negocios, la humanidad debe ejercitar la veracidad en toda clase de compromisos y así las discordias dejarán lugar a la armonía, a la mutua comprensión y el mundo progresará sobre bases de dignidad, responsabilidad y humana grandeza.

ESTETICA

La estética es el sentido de la armonía y de la belleza en todas las formas o modos del humano existir.

De tal suerte que el culto a la Belleza expresado en estética, debe ser el modo que caracteriza a la nueva sociedad, despertando así el sentido espiritual en las almas, que saben vivir su ideal.

En las reuniones sociales, la palabra soez, la frase vulgar, deben ser cambiadas por la expresión culta y el refinado sentido de corrección y de Belleza.

El SENTIDO POLITICO es el aspecto más sensible de la vida social, sobre todo en los países latinos.

Siendo ello así, es indispensable adquirir una comprensión noble y alta acerca de este problema social, y por lo tanto cada uno de los ciudadanos debe aprender a ejercer su derecho, respetando la dignidad y derechos de los demás.

Los pueblos más civilizados de la cultura occiden-

tal, como Inglaterra, Suiza, Estados Unidos y Alemania, han llegado a tal comprensión y grandeza en este sentido que cada uno de los ciudadanos ejerce su derecho social de elegir a la persona o personas que cree sean las mejores para administrar la colectividad, sin tratar por ningún medio de obstaculizar el mismo derecho para los ciudadanos que no opinan políticamente como él. Si a esta situación se llega por comprensión verdadera de los humanos derechos, las corrientes ideológico-políticas podrán desarrollar su labor dentro del derecho, del respeto y de la libertad que la vida de comunidad requiere y así los países progresarán rápidamente.

No es posible que la carencia de comprensión convierta el proceso civil y social en morbosa lucha de odios entre hermanos en la humanidad, hijos de un mismo país, los cuales deben trabajar aunados para hacer viable el sentido fraternal, que debe reinar entre todos los seres humanos, sin excepción.

BIENESTAR Y SALUD

La salud, que trae como natural consecuencia el bienestar, no es aspecto abandonado por los pensadores de la nueva Elite. Ellos están encontrando que una correcta masticación e insalivación, acompañando el noble acto con charlas amenas y de elevado sentido, traerán gran bienestar a la raza. Además, es indispensable comer los mejores alimentos para obtener salud y bienestar; tales son: legumbres, frutas, almendras y en general, todos aquellos que durante su desarrollo reciben luz solar.

Para orientarse en el anterior sentido, aconsejamos las obras de los naturalistas, tales como el doctor Van-

der, el profesor Capó y otros que el lector irá encontrando a medida que estudie los mencionados.

En el campo del desarrollo moral y estético, aconsejamos las obras del Dr. O. S. Marden, Ramacharaka, Max Heindel, Annie Besant y, en fin, cuando ya se hayan leído los autores mencionados, se encontrará por ese camino una prodigiosa corriente filosófica de regeneración física, psíquica y moral.

Esta maravillosa corriente de regeneración social se está preocupando por aportar claras ideas con relación al progreso del mundo y por ello hay que tener en cuenta, como cosa fundamental, la cultura de sus habitantes.

Para que la sociedad pueda conquistar verdadera cultura, le es indispensable poseer bases sólidas y, en el mencionado caso, tenemos que referirnos a la cultura elemental.

Todos los pueblos de la tierra deben hacer obligatorio el deber que todos los ciudadanos tienen de aprender a leer, escribir, las dos operaciones fundamentales de la aritmética y las siguientes que abrevian a las dos primeras.

El hombre que sepa leer y escribir correctamente y al mismo tiempo sumar, restar, multiplicar y dividir, se halla equipado para progresar en cualquier campo del humano saber.

Malo es que en las escuelas primarias se enseñe multitud de cosas inútiles para el educando, mientras

no se le haya enseñado a escribir, leer, sumar, restar, multiplicar y dividir.

No es necesidad recalcar el hecho, porque el hombre que esté equipado con un pleno conocimiento de las materias mencionadas, está orientado y tiene bases fundamentales para triunfar en lo que quiera, si sabe esforzarse.

No hay para qué hacer perder el tiempo en la instrucción primaria dando ideas sobre cosmografía, palabras de diversos idiomas y, en fin, filosofías e ideas que de nada van a servir al hombre en la práctica. Todos aquellos adornos están bien para el que vaya a cursar universidad, pero el hombre de la calle solamente necesita:

Leer correctamente,

Escribir con perfección,

Sumar, +

Restar, -

Multiplicar ×

y dividir. ÷

Con estos conocimientos bien realizados, se tendrá la base de una correcta cultura para el progreso de los pueblos.

LA GRANDEZA DEL LIBRO

Los libros son copas sagradas que reciben el néctar de la

LIBROS

-14-

inteligencia y luego están siempre dispuestos a calmar la sed de las almas ansiosas de conocimiento.

¡Bebe, lector amigo, en estas copas de luz, y así tu vida será fulgor precioso para iluminar el mundo!

La sabiduría es tesoro inapreciable que no se puede conquistar con dinero. La obtienen solamente los que dedican su vida al estudio y a la meditación, logrando así, progresivamente, comprender los misterios de la vida.

Sé, tú, lector amigo, una de aquellas almas selectas que se ilustran estudiando y meditando, y luego iluminan la zona del mundo donde les tocó renacer.

Tres aspectos deben ser conocidos, para que el hombre pueda vivir la vida en plenitud.

LA SALUD FISICA - sin la cual la humana existencia es pesada carga.

LA ELEVACION MORAL - sin la cual la vida es permanente tragedia.

EL DESARROLLO DE LA INTELIGENCIA - sin el cual el hombre da constantemente pasos falsos, haciendo de su vida una permanente contradicción.

Para conquistar salud física, estudie las obras naturalistas del doctor Vander, como Cúrate del Hígado; Enfermedades de los Riñones, etc.

En obras naturistas tiene usted el camino abierto para obtener salud física con costo ínfimo. No deje de estudiar "Mis

-15-

Observaciones Clínicas sobre el Ajo, Limón y Cebolla", por Capo, y "Cúrese Comiendo y Bebiendo", por I. Rojas R.

La Botánica aplicada resulta medicina lógica sin igual. Los siguientes libros le ilustrarán este aspecto del saber: "El Secreto de la Salud y la Clave de la Juventud", por I. Rojas R. "Plantas Medicinales", por Vander.

Para obtener salud moral, estudie las obras del Dr. O. S. Marden, como "El Poder del Pensamiento", "Los Caminos del Amor", "Siempre Adelante", "Abrirse Paso", "Perfeccionamiento Individual", etc. Por R. W. Trine: "Armonía con el Infinito".

Para desarrollar la inteligencia y comprender el destino del hombre, estudie los siguientes libros: "Hata Yoga", "Ciencia de la Respiración", "Catorce Lecciones de Filosofía Yoga", y "Raja Yoga", por Ramacharaka. Por Vivekananda, lea usted "Jnana Yoga".

Por el Sr. Max Heindel, lea y estudie: "Enseñanzas de un Iniciado", "Recolecciones de un Místico", "Los Misterios Rosacruces", Filosofía Rosacruz en Preguntas y Respuestas", y como obra cumbre de todo lo escrito por este autor, "CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS".

No olvide que: "La grandeza de los pueblos se mide exactamente por la cultura de sus habitantes".

El precioso tiempo que los hombres inconscientes emplean hartándose de alcohol, dedíquelo usted a superarse estudiando los grandes libros. No olvide que el alcoholismo conduce a la cárcel, a la pobreza, al hospital y al manicomio.



LIBROS

Libros, urnas de ideas;
Libros, arcas de ensueño;
Libros, flor de la vida
Consciente; cofres místicos,
que custodiáis el pensamiento humano;
nidos trémulos de alas poderosas,
audaces e invisibles;
atmósferas del alma;
intimidad celeste y escondida
de los altos espíritus.

Libros, hojas del árbol de la ciencia;
libros, espigas de oro
que fecundara el Verbo desde el caos;
libros en que ya empieza desde el tiempo
el milagro de la inmortalidad;
Libros
que estáis, como los bosques,
poblados de gorjeos, de perfumes,
rumor de frondas y correr de agua;
que estáis llenos, del saber,
de símbolos, de dioses y de arcanos.

Libros, depositarios de la herencia
misma del universo;
antorchas en que arden
las ideas eternas e inexhaustas;
cajas sonoras donde custodiados
están todos los ritmos
que en la infancia del mundo
las musas revelaron a los hombres.

Libros, que sois el camino
que el anhelo necesita
para llegar a la Verdad sin mancha.

Libros, ¡ay!, sin los cuales
no podemos vivir: sed siempre, siempre,
los íntimos amigos de mis días..... !

(AMADO NERVO)

FRATERNIDAD ROSA - CRUZ
DE COLOMBIA
BIBLIOTECA - BOGOTÁ